



COMMUNIQUÉ DE PRESSE

POUR DIFFUSION IMMÉDIATE

21 décembre 2022



41e réunion interparlementaire entre l'association parlementaire Canda-Europe et la délégation du parlement Européen responsable des relations avec le Canada

L'Association parlementaire Canada-Europe et la Délégation du Parlement européen responsable des relations avec le Canada ont tenu leur 41e réunion interparlementaire le 17 décembre 2022 à Ottawa. À l'issue de la réunion, ils ont adopté la déclaration suivante.

UN PARTENARIAT RENOUVELÉ ET RENFORCÉ

Nous, l'Association parlementaire Canada-Europe et la Délégation du Parlement européen responsable des relations avec le Canada, nous sommes réunis pour notre 41e réunion interparlementaire le 17 décembre à Ottawa, Canada. Il s'agissait de notre première réunion interparlementaire depuis mars 2019, en raison de l'éclosion de la pandémie de COVID-19. Cette réunion a permis de réaffirmer notre conviction commune en la valeur des réunions en personne pour la diplomatie parlementaire. Elle a également démontré notre ferme engagement à faire progresser les relations entre l'UE et le Canada.

Nous avons tenu des discussions de fond sur les défis les plus complexes auxquels nous sommes confrontés : la sécurité énergétique et l'abordabilité de l'énergie; les changements climatiques; la réglementation efficace du domaine numérique; et les déplacements mondiaux massifs provoqués par les innombrables crises partout dans le monde.

Ces discussions ont permis de faire le point et de s'appuyer sur l'excellente coopération et le dialogue politique qui existent déjà entre l'UE et le Canada. Notre réunion a fait naître des idées, des propositions et des débats qui, nous en sommes convaincus, se poursuivront dans nos capitales respectives et auront un effet positif et constructif sur les décisions politiques à court, à moyen et à long termes.

Cette réunion a également eu lieu à un moment qui revêt une importance particulière dans la relation Canada-Union européenne : le cinquième anniversaire de l'application provisoire de *l'Accord économique et commercial global (AECG) entre le Canada et l'Union européenne (UE) et l'Accord de partenariat stratégique (APS)*.

Depuis l'application de l'AECG, le commerce bilatéral a augmenté de 33 % malgré la pandémie mondiale de COVID-19. L'AECG a grandement stimulé le commerce des services et les occasions d'investissement, en plus de créer de nombreux emplois des deux côtés de l'Atlantique. En même temps, l'AECG et l'APS ont permis d'approfondir la coopération bilatérale dans un vaste éventail de domaines et de créer un cadre solide pour un dialogue politique de fond et soutenu. Cela a mené à de nouvelles formes de coopération, dont le Partenariat stratégique Canada-UE sur les matières premières.

Compte tenu de la réussite de l'AECG et de l'APS, nous prions les parlements des États membres de l'UE qui n'ont toujours pas ratifié les ententes de le faire sans tarder, pour que les deux ententes entrent pleinement en vigueur. À cet égard, nous nous réjouissons du récent vote du parlement allemand en faveur de la ratification de l'AECG. Pour ce qui est de l'avenir, nous soulignons toutefois que l'AECG ne doit pas être considéré comme un accord définitif; nous demandons au gouvernement du Canada et à la Commission européenne d'explorer les moyens de rendre l'AECG capable de relever de nouveaux défis en constante évolution, comme ceux du domaine numérique.

Nous reconnaissons également que notre réunion interparlementaire s'est tenue dans le contexte de l'invasion en cours, non provoquée et illégale de l'Ukraine par la Russie. Par la force des choses, nos discussions ont été influencées par les répercussions de cette invasion. Nous affirmons notre soutien unanime au peuple ukrainien dans son vaillant combat pour sa souveraineté et l'intégrité de son territoire. En outre, nous insistons sur l'importance de demeurer unis dans notre soutien à l'Ukraine, y compris par l'aide financière à long terme indispensable à la reconstruction.

La prochaine réunion interparlementaire UE-Canada aura lieu à Bruxelles en juin 2023.

Enfin, nous demandons au Canada et à l'Union européenne de tenir un sommet UE Canada dès que possible, et d'inclure des membres des parlements canadien et européens.

Stéphanie Yon-Courtin
Présidente de la Délégation pour
les relations avec le Canada

Francesco Sorbara, député
Président, Association
parlementaire Canada-Europe

-30-

Pour de plus amples renseignements :

M. Francesco Sorbara, député, président
Association parlementaire Canada–Europe – 613-996-4971

Mme Jessica Kulka, secrétaire d'association
Association parlementaire Canada–Europe – 613-992-5155